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! ! ! !菜价过高，消费者有意见，卖菜
人也不乐意：因为销量少了一样赚
不了钱，而室内菜场的经营成本是
固定的。那么，过高的菜价有没有可
能降下来呢？有市民建议：不妨考虑
在特定时段为流动菜摊开辟专门销
售区域，以降低菜价让利消费者。

菜农怕高价摊位
“如有不收费或少收费的流动

摊位，那我们进城就方便了！”昨天
下午，记者走访沪郊部分地区的菜
农，大多数菜农对此都表示支持。
浦东新区新场镇菜农李师傅讲

出了众多种菜人的心里话：“前!"

年，我在种地之余到市区农贸市场
租个摊位每月的租金也就是#""来

元，自己辛苦点，每月也能净赚#"""

元左右，再加上平时进入市区一些
马路设立临时流动摊延长时间卖
菜，加起来每个月有$"""多元的收
入，现在可不行了，一个月光进入农
贸市场的场地租赁费就要!%""多
元，除去杂七杂八的费用，再来卖菜
就无利可图了，只能把自家种的菜
交给菜贩。”
青浦区的一位菜农如是说：“我

们在市区没有摊位，只能到处打游

击，这种日子真不是滋味。现在如果
开放早市的流动设摊，卖完了回去
还有时间到农田里忙上一阵，这种
低收费的形式我肯定会上的，成本
低了，价格自然比室内菜场的要便
宜得多，卖菜人方便，消费者得到更
多的实惠”。
黄浦区老西门附近有多年卖菜

经验的菜农张师傅说，高价摊位费
对许多卖菜人来说，如同一根鱼刺
卡在喉咙，进退两难。

市民盼好事办好
“特定时段放开流动菜摊是好

事，关键是要把好事办好，让经营
者、消费者、市政管理部门都满意。”

虹口区与闸北区交界处经常
看到这样一幕：流动菜摊越聚越
多，城管前来冲击，双方开始“躲猫
猫”。摊贩看到城管就跑、城管扯着
嗓子一路喊一路追。不一会儿，城
管走了，摊贩卷土重来，赶紧甩卖。

周而复始。对此，有城管队员表示：
“不能光让我们堵，相关部门也得
疏导，毕竟他们是来卖菜的，也是
方便市民吃菜嘛。”更有城管人员
表示：制止占道经营主要是解决市
容问题，通俗一点讲是面子问题；
而没有菜吃、菜价过高，是关系民
生的菜篮子问题。
对此，市民宋丽君建议，作为

“菜篮子”工程，对进城菜农不妨学
习和借鉴早摊大饼油条摊点的有限
开禁经验，一切以方便市民出行，解
决买菜难、价格贵为目的。当然，必
须增加农药残留检测仪等必要措
施，确保蔬菜安全也是不可少的。

本报记者 朱全弟
通讯员 金恺

解决菜价过高，市民建议为市郊菜农进城卖菜辟一条路———

流动菜摊能不能有限开禁？

本报记者 陆梓华

眼下，正值各区县陆续公布义
务教育阶段中小学招生政策之时。
这两天，徐汇区康健街道居民听到
一个好消息：街道新添的两所公办
学校———康健外国语小学和康健外
国语中学，将接受孩子对口入学。更
令人期待的是，这两所学校由优质
民办学校世界外国语小学和世界外
国语中学派出团队，进行委托管理。
在湖南街道，从教近 &"年的长

乐学校副校长郑海辉每年都为流失
生源发愁。今年即将到来的招生季，
却让她有了信心———上周，学校正
式更名为位育实验学校，由市特级
校长、位育初级中学校长龙世明牵
头组建全新的九年一贯制学校，向
全区多个街道招生，共享位育优质
教育资源。
记者了解到，这些都是徐汇区教

育局为实现义务教育均衡化推出的
新举措。“办人民满意的教育，不是光
办一两所好的学校，而是要让百姓认
可身边的学校，才能缓解择校给家长
和孩子带来的压力。”徐汇区教育局
党工委书记王懋功说。

科学布局
身边就有好学校上
在徐汇区的 !#个街道（镇），康

健街道教育资源算得上丰富。世外
小学、世外中学始终是全区家长热
门选择，上师大一附小、康宁科技实
验小学等公办小学也各有特色，为
何还要新建两所学校？

在一张全区教育布局地图前，
王懋功向记者介绍，在调研过程中，
区教育局发现，虽然徐汇区基本完
成了各街镇之间的教育均衡化，但
是，街镇内部的不平衡，也给家长带
来了困扰。根据理想的资源配置，每
所学校的教育服务半径在一平方公
里左右，但往往难以实现。以东西狭
长的康健街道为例，存在公办教育
资源“东多西少”的情况。此外，前期
摸底显示，由于今年适逢“金猪宝
宝”扎堆上学，康健街道今年还需新
增约 !%"个学额，才能满足所有辖
区内适龄儿童入学需求。另一方面，
也有居民抱怨，虽然两个“世外”就
在身边落户，但由于两校面向全区
招生，自己无法享受优质教育资源。
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徐汇区推出新举措：将优质教育资源尽可能向更大范围辐射

“名校”梦让更多的孩子触手可及

均衡化是根本出路
江砚

! ! ! !谁都知道拔苗助长不好!可是!偏

偏有那么多幼儿!在读各种小学课程"

谁都知道就近入学好!可是!偏

偏有那么多孩子! 天天穿越半个市

区去上学"

谁都知道小升初没有考试!可

是!偏偏有那么多小学生!被逼着去

考各种证书##

谁也不是傻子!这么多家长这么

做!无非是想让孩子进一个好学校$

对此!教育主管部门不是不管!

各种禁令! 也下了不少! 可收效甚

微$为什么%因为僧多粥少!因为好

学校太少了$

如果!我们的小学和初中!教学

质量差异不大!会如何%起码!就近

入学的孩子会更多! 拔苗助长的现

象会更少吧%

要做到这一条! 就必须走义务

教育均衡化之路$推进教育均衡化!

有成果!也有困难$今天本报报道的

徐汇区的做法!或许能给大家启发!

让大家看到希望$

如果身边就有好学校! 而且不

用考试就能入学! 谁还会逼着孩子

去遭那份罪呢%

要改变拔苗助长&考证成风&舍近

求远等怪象! 教育均衡化即使不是唯

一办法!也是根本出路$

方向认准了!就要坚决走下去$
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! ! ! !据新华社北京 %月 &日电 &"!!年 %

月 !日实施的《刑法修正案（八）》，设立了危
险驾驶罪，对醉酒驾驶机动车纳入刑法并设
定刑罚。据公安部交通管理局有关负责人介
绍，酒驾行为已得到明显遏制。法律实施两
年来，全国公安机关共查处酒后驾驶 '()!

万起，同比下降 #*)#+，其中，醉酒驾驶机动
车 !&)&万起，同比下降 $&)(+，酒后驾驶和
醉酒驾驶行为总量大幅下降。其中 *)#万起

已侦查终结并移送检察机关审查起诉，人民
法院对 (万余起案件作出了刑事判决。
醉驾入刑两年来，全国因酒后驾驶导致

的交通事故呈明显下降趋势。据统计，&"!&
年 %月 !日至 &"!#年 $月 #"日，全国因酒
后驾驶导致交通事故起数同比下降了
!&)$+。其中，因醉酒驾驶导致交通事故起
数、死亡人数和受伤人数，同比分别下降
#%)&+、&!)!+和 #$)(+。

两年来酒驾减少近四成
公安部数字显示! 醉驾入刑后因酒驾

导致交通事故明显下降
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